



COLUMNISTA

La doble cara de la cuenta corriente

A pesar de la pérdida de grado de inversión, los flujos retornaron al país, para soportar las presiones de financiamiento fiscal.

Otros Columnistas

- Facebook
- Twitter
- Linked In
- Enviar
- GUARDAR

POR: OTROS COLUMNISTAS ·

Con la publicación de la balanza de pagos, el desequilibrio externo se hizo evidente en el segundo trimestre, poniendo sobre la mesa la vulnerabilidad al escenario internacional y las presiones sobre la moneda, pero en contraste, brindando señales de reactivación económica.

En el 2T21, en medio del tercer pico de contagios y las acentuadas protestas sociales, el déficit en cuenta corriente se expandió hasta el 6,4% del PIB. Este dato es el más elevado para un trimestre en cinco años y medio.

Por un lado, se observa cómo la reactivación de la economía quedó plasmada en la aceleración de las importaciones que crecieron 56% anual (especialmente bienes intermedios y de capital), expansión que coincidió con la flexibilización de las medidas de restricción a la movilidad desde abril.

Así, las importaciones del trimestre retomaron niveles similares a los observados en 2019, momento en el cual la pandemia aún no estaba en el panorama.

Como síntoma adicional de la reactivación, también se acentuó el desbalance de servicios. La ampliación de este déficit se soportó en un mayor apetito de los colombianos por viajes al exterior, totalmente comprensible luego de un largo periodo de cierres o incluso el turismo de vacunas.

Sin embargo, la venta de servicios colombianos al exterior se mantuvo contenida en medio de los temores del tercer pico de contagio, presionando este déficit al nivel más alto en seis años.

De otro lado, los déficits de bienes y servicios reflejan la mayor demanda de dólares, y explican parte del repunte del peso colombiano a máximos históricos. El financiamiento estuvo recargado en los US\$ 5.800 millones de inversión de portafolio (IEP), nivel récord en 6 años.

A pesar de la pérdida de grado de inversión, los flujos retornaron al país, para soportar las presiones de financiamiento fiscal.

Así, la IEP compensó el debilitamiento de la IED neta que anotó una caída del 34% anual a pesar de una base de comparación baja. Esto en medio del retiro de la

Lo más leído

1. El perfil profesional al que le están pagando bien, pero pocos tienen
2. La reforma tributaria 2.0 fue aprobada en Senado y Cámara
3. Jornada de contratación en Bogotá
4. Reforma tributaria 2.0 fue aprobada en primer debate en el Congreso
5. La historia de la mujer que lamentó haberse ganado la lotería
6. Colombia recibirá en septiembre 12,7 millones de vacunas

COLUMNAS ANTERIORES DE

OTROS COLUMNISTAS

- 06/09/2021 **El costo del ascenso talibán en Afganistán**
- 06/09/2021 **Apoyemos a las tiendas de barrio**
- 02/09/2021 **La revolución del débito**
- 31/08/2021 **Pago a 60 días: ¿ficción?**

[VER TODAS](#)

... para pasar de una base de comparación baja. Esto en medio del retiro de la primera de reforma tributaria y la agitación social que permearon el 2T21 y dejaron en evidencia la vulnerabilidad del financiamiento.

Queda así expuesta la premura por la aprobación de la actual reforma, porque si bien la actividad económica gana tracción, es necesaria mayor claridad tributaria que logre favorecer el ritmo de llegada de IED, y por ende apoyar el financiamiento del desbalance externo.

Mientras tanto, las presiones alcistas sobre el tipo de cambio continuarán vigentes, en un escenario altamente retador de cara al inicio del retiro del estímulo monetario en Estados Unidos y Europa.

Por ahora, la expectativa de llegada de recursos en dólares de la operación Ecopetrol - ISA y el financiamiento del Gobierno por medio de los Derechos Especiales de Giro han logrado contener la devaluación del peso, en medio del elevado déficit de cuenta corriente.

Carolina Monzón
Gerente de Investigaciones Económicas para Itaú Colombia



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



Nuestros columnistas

DÍA A DÍA

LUNES

MARTES

MIÉRCOLES

JUEVES

VIERNES

Otros columnistas



Andrés Espinosa
Fenwarth
Miembro del Consejo
Directivo del ICP

Indenendencia



Carlos Enrique Cavellier
Coordinador de sueños de
Alquería

**Empresarios en
subida: ¿será el**



Miguel Gómez Martínez
Presidente de Fasecolda

**Operación
impecable**



Carolina Monzón
Gerente de Investigaciones
Económicas para Itaú
Colombia

La doble cara de



Carlos Enrique Cavellier
Coordinador de sueños de
Alquería

**Capitalismo
'conciente' y**

del Emisor

La presencia de funcionarios del Ejecutivo en el directorio del Banco es uno de los indicadores más obvios y claros de baja independencia.

Sueldos, gobierno y empleo?

El empleo formal empieza a formar parte del imaginario ideal de nuestra sociedad y su primera obligación.

Impuestos

Por estas tecnocracias sobresalientes es que no hemos caído en crisis como Argentina, Brasil, Ecuador, Venezuela y tantos otros.

la cuenta corriente

A pesar de la pérdida de grado de inversión, los flujos retornaron al país, para soportar las presiones de financiamiento fiscal.

Capitalismo y 'consciente'

Está aquí el Capitalismo Consciente y Conciente; lo promueven el Grupo Global para Inversión de Impacto enfocado en los 17 objetivos del milenio.

TE PUEDE GUSTAR



Una pequeña inversión en Amazon podría sorprenderte en un mes

[Investingops](#)



Millonario premio de lotería se sorteará en Colombia. ¡Lea cómo...

[theLottez](#)

Enlaces Patrocinados por Taboola



Lotería Mega Millions ahora disponible en Colombia

[theLottez.net](#)

Jugar

Nuestros Portales

FUTBOLRED

¿Ganarle a Chile en casa? El dato que no va a gustar en Barranquilla

Motor

¡Reconexión de Pininfarina!

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.